

あらすじ

昔あるところに姑おばあちゃんさんと嫁さんと仲が悪うて、こりゃ日本どこへ行ってもあるじやござい、いろいろ話が衝突しよたら、そのうちになあ、春先の彼岸が来るようになって「はあ、もつすべヒガンだ」って姑さんが言いなったら「ありゃあ、お母さん、ヒガンではない、ヒイガンだ」言つて。「ヒガンだ」「ヒイガンだ」って。「そがなことなら、お母さん、お寺へ行って和尚さんに聞いてみよつたないかいな」って。「おう、それ、それ、それに頼まにゃいけ

ヒガンとヒイガン

(東伯郡三朝町大谷)



イラスト・福本隆男

和尚さんが嫁姑を仲裁

うちの分も文句を言わんがんにござい」って。で、そついつ話につけて、それからまあ、嫁さんは野良仕事に出んならんけえ、出とる。その後へ母さんの方がお寺へ行った。和尚さんは、こがあとて、木綿を一反と米を一升持つて、お寺へ参つて「じら和尚さん、こついつうつは和尚さん、こついつうわけだ」。うーん、こないだお母さんが来て言つとったあ、うん、よしよし、分かった、分かった。ええ、仲裁したるわいや」って、姑さんはもどろし、それから何日かおいて、嫁さんが行つて、そいかといっしよに話う決めて、いっしよに来にゃあ一人ずつじゃあいけんけえなあ、いっしよに来いよ」。それで嫁さん、帰

解説

日』いうものがある。その中日にゃ、木綿が二反と米が二升持つて参るやになつとるだけえなあ、みんなその都合に考えとれよ」って和尚さんが仲裁したつて。昔こつぱり。

語りの長さの関係で「あらすじ」としたが、実際は語られたままであつて。

それから、今度、もう日ひにちを決めてお寺へ参つて「じつは和尚さん、こ嫁」の「姑の毒殺に該当し、次のように出てくる。「うん、分かった、嫁が姑を憎んで、姑を分かった。このものはな殺すために毒薬をもらいあ、所いよつていろいろに行く。死ぬまで大切にあらけど、まあお寺の方のませよといつて医者はから言つとなあ、これは薬を与える。姑が親切にお寺の仕事だけえ、これするので嫁は死なない薬はお寺の方から言つとなをもらつてくへ。

あ、このことは一週間あ 各地で語られる話であつて、前の三日が『ヒガる。』、後の三日が『ヒイガン』、その間に一日『中 (元鳥取短期大学教授) (水曜日に掲載)